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Il Presidente della Repubblica Ciampi con la moglie Franca e Don Lino Pizzi, ammira il tesoro 
dell»Abbazia di Nonantola esposto all»interno del Museo del Duomo, in occasione della sua 
visita a Modena
Il Presidente riceve la medaglia a ricordo delle Celebrazioni centenarie nonantolane



41100 MODENA - Via S. Allende, 69
Tel. 059/260565 - Fax 059/260568 E-mail: cpfgrafica@tin.it

CENTRO PROFESSIONALE FOTOCOMPOSIZIONE

41100 MODENA  -  Via Emilia Est, 1525

Tel. 059/374096  - Fax 059/281977

• Fotocomposizione 
e impaginazione

• Riproduzioni 
bianco/nero e colori

• Service da Macintosh 
• Caduta macchina 70x100

• Service da 
Personal Computer 
su piattaforma Windows
e selezioni da qualsiasi 
programma Office
in quadricromia
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o scorso 5 giugno è stata festeg-
giata la Giornata Mondiale
dell’ambiente quest’anno dedi-

cata all’acqua. Le Nazioni Unite hanno
infatti dedicato a questo bene prezio-
so tutto il 2003. Durante il recente
summit sullo sviluppo sostenibile di
Johannesburg, la questione della
gestione delle risorse idriche a livello
mondiale è emersa in tutta la sua pro-
blematicità. L’ONU stessa solo di
recente ha dichiarato l’accesso
all’acqua un diritto fondamentale
per l’uomo. Attualmente quasi 1,4
miliardi di esseri umani non possono
accedere all’acqua potabile sicura e
2,4 miliardi non hanno accesso a ser-
vizi igienico-sanitari elementari. Que-
sta cifra rischia di salire a 4 miliardi nel
2020 se non si adotteranno provvedi-
menti per affrontare i problemi
come l’inquinamento e lo spreco
che soprattutto nel mondo sviluppato
rischia di portare nei prossimi vent’an-
ni ad una riduzione di un terzo, la
disponibilità pro-capite di acqua. Gli
obiettivi che la comunità internazio-
nale si è data per ridurre questo diva-
rio e le quantità di persone che posso-
no accedere all’acqua rimangono
ambiziosi, ma saranno raggiunti sol-
tanto se alle azioni globali saranno
affiancate le azioni locali attraverso
buone pratiche di governo sostenute
da impegni finanziari stabili e di lungo
periodo.
La Provincia di Modena, i Comuni
modenesi, l’Arpa, durante la seduta
aperta del Consiglio provinciale in
occasione della Giornata mondiale

dell’ambiente, hanno indicato alcuni
obiettivi prioritari per dare il proprio
contributo a questo sforzo collettivo
mondiale di tutela di questo bene pre-
zioso. Riduzione dei consumi negli
edifici pubblici, riduzione dei consumi
in agricoltura, tutela e riutilizzo delle
acque superficiali, tutela e pianifica-
zione dell’acqua a partire dai Prg e
dalle azioni per ridurre la concentra-
zione dei nitrati nelle acque sotterra-
nee, investimenti per ridurre le perdi-
te di rete, per migliorare l’attività
depurativa anche con nuove tecnolo-
gie più sostenibili (ad. Es. fitodepura-
zione), istituzione di un fondo provin-
ciale per sostenere progetti di coope-
razione allo sviluppo sul tema dell’ac-
qua, azioni di sensibilizzazione per
ridurre i consumi privati. Questi sono
alcuni degli obiettivi principali sui
quali ci sentiamo anche noi impegnati
e che già ci hanno visto in prima fila
con investimenti ‘pilota’ (depurato-
re di Redù) e con azioni che assieme a
Sorgea hanno consentito di realizzare
numerosi investimenti sulle reti e gli
impianti, a partire dall’interconnessio-
ne con i pozzi acquiferi di Manzolino
nel 1996, che risultano essere tra i
migliori per la qualità dell’acqua pre-
levata. Ma c’è qualcosa che possiamo
fare anche noi nelle azioni quotidia-
ne, per dare il nostro piccolo ma deci-
sivo contributo per risparmiare acqua:
• usando il frangigetto nei rubinetti
(che può consentire il 50% di rispar-
mio sui consumi); installando sistemi a
due carichi negli scarichi dei WC;
• sfruttando il pieno carico nell’uso

delle lavatrici e lavastoviglie evitando
le alte temperature;
• innaffiando piante e giardini con
sistemi di raccolta di acqua piovana;
• facendo attenzione alle piccole per-
dite nei rubinetti o degli scarichi;
• privilegiando la doccia al bagno;
• aprendo l’acqua solo quando ne ho
bisogno quando ci si lava i denti.
Sono piccole azioni tra le tante possi-
bili, alcune più complesse ma comun-
que fattibili, che possono portare mol-
teplici vantaggi per ciascuno, il terri-
torio in cui si vive ma anche più lon-
tano da qui; aiuto che può venire
anche dalla raccolta differenziata, l’uso
di mezzi a basso impatto ambientale,
la creazione di zone umide, il costrui-
re ecologico e sostenibile,ecc.
Un’occasione questa per rifletterci su
e per continuare ad aumentare il
nostro contributo come comunità
ad uno sviluppo sostenibile.

L

visitate il sito www.comune.nonantola.mo.it
Iscrivendovi alle mailing-list 

potete ricevere i comunicati stampa 
pubblicati dal Comune e informazioni 

su eventi e manifestazioni
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9 MAGGIO: 
FESTA DELL»EUROPA
NONANTOLA A LES MUREAUX

n occasione della Festa
dell’Europa celebrata ogni
anno il 9 maggio, il Comune di

Nonantola con una delegazione
guidata dal Sindaco Stefano Vaccai,
ha partecipato a diverse iniziative
nel Comune francese di Les
Mureraux, con il quale Nonantola è
gemellato da oltre 10 anni.
Con lo spirito di partecipare
attivamente alla costruzione di
un’Europa unita nella pace e
nell’amicizia, dal 9 al 11 maggio,
nella cittadina francese 6 comuni
appartenenti a 6 Paesi diversi fra cui
Nonantola , Olesa de Montserrat
(Spagna), Margate (Inghilterra), Idar-
Oberstein (Germania) Sosnowiec
(Polonia) e la stessa Les Mureaux
(Francia) hanno dato vita a confronti

I e discussioni sui temi legati
all’Europa e all’allargamento
dell’Unione, sancito con la firma dei
trattati di adesione parte di altri 10
Paesi lo scorso 16 aprile ad Atene.
L’ incontro fra città d’Europa è stato
occasione per valorizzare i rapporti
di scambio culturale e gastronomico.

MOSTRA VILLA EMMA
TAPPE A VIENNA E LIPSIA

ltre tappe prestigiose in ambito
europeo per l’esposizione della
mostra fotografica e

documentaria  “I ragazzi ebrei di Villa
Emma a Nonantola. 1942-1943”:
Vienna, presso l’Istituto ESRA e
Lipsia, dove sarà ospitata fino ad
agosto 2003 al Museo della Scuola.
La mostra, che racchiude 120
fotografie è stata inaugurata a Vienna
alla presenza del Presidente
dell’Istituto di Assistenza ai
sopravvissuti dell’Olocausto, del
prof. Klaus Voigt e del Vicesindaco di
Nonantola Francesco Guerra, davanti
ad oltre 70 persone, tra cui diversi
giornalisti. Nella città di Lipsia la
cerimonia ha avuto luogo alla
presenza della Direttrice del Museo
della Scuola, del Sindaco Stefano
Vaccari, dell’autore Klaus Voigt,
dell’Assessore alla Cultura della città
di Lipsia e del Console Generale
italiano a Lipsia, il dott. Fausto
Brunetti che si è particolarmente
prodigato per sostenere l’evento.
Protagonista dell’evento uno dei
“ragazzi di Villa Emma”Arnold

A Weininger, originario di Lipsia, che in
mattinata accompagnato dalla
moglie, dal Sindaco Vaccari e dal
prof.Voigt, è stato ricevuto presso il
Municipio della Città alla presenza
dell’Assessore alla Cultura, per
apporre la sua firma e dedica nel
Libro d’oro della Città, di seguito
all’ultimo firmatario di qualche mese
fa, il premio Nobel Michail
Gorbaciov. Oltre cento le persone
che hanno partecipato
all’inaugurazione tra cui numerosi
funzionari, giornalisti ed autorità
cittadine, oltre al Rabbino capo di
Lipsia in rappresentanza della
Comunità ebraica. Quello di Lipsia è
stato un altro momento importante
per la promozione  delle  tradizioni
e dei prodotti tipici del nostro
territorio, grazie al sostegno del
Consolato italiano e dei produttori di
Nonantola. Prosegue dunque, il fitto
calendario di esposizioni della
mostra. I  prossimi appuntamenti
toccheranno le città di Brema
(Germania), Cosenza, Pavia e Monaco
di Baviera, a partire da ottobre.
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LAVORI IN CORSO
DIVERSI I CANTIERI ATTIVI

REDÙ

Terminati i lavori nella frazione di
Redù che hanno visto la
riqualificazione di Via Chiesa di
Redù, con la sistemazione di una

nuova fontana, panchine e aiuole
davanti alla chiesa.
Oltre alle opere stradali è stato
eseguito l’ampliamento e il parziale
restauro del piccolo cimitero
frazionale molto amato dai reduesi. I
lavori hanno comportato una spesa
complessiva di 110.000 euro.

CICLABILE SP 255

Terminati i lavori di costruzione del
nuovo tratto di ciclabile in fregio alla

S.P. 255 che permette ora di arrivare
agevolmente dal centro del paese al
quartiere industriale Ortigaro, i lavori
hanno riguardato anche la
sistemazione dello svincolo di Via della
Costituzione. Spesa complessiva
140.000 euro.

SCUOLE MATERNE DON MILANI

Nel mese di luglio al via i lavori di
ampliamento delle scuole materne di
Via Gori.
Si prevede di realizzare una nuova
sezione e ulteriori  spazi comuni a
servizio anche delle sezioni esistenti. I
lavori di ampliamento saranno
l’occasione per realizzare una
centrale termica a servizio di tutto
l’edificio, oltre a prevedere il
rinnovamento completo, nella parte
esistente, dei servizi igienici,
dell’impianto di riscaldamento e della
zona cucina per creare i necessari
spazi a servizio del personale. L’area
esterna della scuola verrà ampliata
inglobando una parte di zona verde
che ora fa parte del campo di
educazione stradale.

TORRE BOLOGNESI

Si è conclusa la procedura di
appalto per il recupero della Torre dei
Bolognesi e tra fine giugno e i primi di
luglio verrà aperto il  cantiere e
inizieranno i lavori.
L’importo complessivo prevede una
spesa di 1.500.000 euro.

ASILO NIDO

A fine giugno al via i lavori di
sistemazione dell’asilo nido della Perla
Verde, si rifanno gli impianti di
riscaldamento con sistemi a
pavimento e a basso consumo
energetico, oltre che a  risistemare
infissi e insonorizzazioni. Spesa
complessiva 120.000 euro.

CICLABILE ZENA

Dopo l’ottenimento dei pareri positivi
da parte di Provincia e Conzorzio
Burana, sono in corso le procedure
di gara per la realizzazione della pista
ciclabile sul tracciato del cavo Piccola
Zena. La ciclabile attraverserà il
quartiere Masetto, fiancheggiando
anche le scuole materne di Via Gori,
fino ad arrivare all’incrocio Via Borghi-
Via Maestra di Redù dove verrà
realizzata una zona di rallentamento
dei veicoli e un semaforo a chiamata
per l’attraversamento.
La ciclabile sulla Zena si collegherà,
attraverso Via Borghi, a quella che
verrà realizzata in fregio a Via Prati e
Via Pieve, per la quale è in fase di
ultimazione la progettazione esecutiva
e che vedrà la partenza dei lavori entro
l’estate.

VIA PIEVE - VIA PRATI

Sono al termine i progetti esecutivi di
Via Pieve e Via Prati, una volta
terminati gli accordi con i proprietari
e concluse le procedure di gara sarà
possibile entro l’estate dare il via ai
lavori. Spesa complessiva circa
750.000 euro.

CIMITERO CAPOLUOGO

Sono iniziati i lavori relativi al primo
stralcio delle opere di  completamento
dei campi di inumazione e la
sistemazione a verde del cimitero del
capoluogo.
Spesa complessiva 320.000 euro.
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l 10 aprile scorso il Consiglio
comunale ha adottato la
Variante specifica al Piano

Regolatore vigente. Dopo cinque anni
di vigenza del Piano, vengono dunque
confermate le linee strategiche di
sviluppo del territorio previste dal
Piano vigente a forte vocazione
ambientale, confermate anche nel
dimensionamento quantitativo
(12.783 abitanti al 31.12.2002 contro
i 13.500 previsti dal Piano nel 2003)
ritoccato, con questa variante, negli
abitanti teorici previsti per la parte
residenziale di 998 unità.
Aumentano altresì le previsioni di
verde pubblico attrezzato di circa
20.000 mq così come le dotazioni di
parcheggi pubblici di circa 15.000
mq.
Le principali modifiche possono
essere riassunte in tre aree
specifiche e riguardano gli
aggiornamenti e gli
adeguamenti del Piano alle
normative regionali e
nazionali, il riassetto di alcune
previsioni (mobilità e
tangenziale, cantina
sociale), e la correzione e
modifica di alcuni punti
evidenziati durante la
gestione del Piano.

I AGGIORNAMENTI E
ADEGUAMENTI

Le scelte più significative tendono a
migliorare la situazione esistente
soprattutto per ciò che attiene: agli
alberi e alle zone boschive di pregio,
ai bacini e corsi d’acqua, ai dossi di
pianura, alle zone archeologiche,
andando a precisarne l’importanza
sulla base dei ritrovamenti, zone della
centuriazione, viabilità storica, alla
Partecipanza Agraria, definendo
meglio il tipo di interventi ammessi
per i ricoveri attrezzi temporanei.

ELETTROSMOG

Con la Variante vengono inoltre
adeguate le norme alle disposizioni
regionali ai fini della salvaguardia
dell’ambiente dall’inquinamento
elettromagnetico, andando a
localizzare gli elettrodotti esistenti e
le rispettive fasce di rispetto, e
indicando le aree dove non sarà
possibile insediare impianti per la
telefonia mobile.



AREE PRODUTTIVE

Viene modificata l’area di espansione
presente nel Piano vigente e
localizzata a nord del comparti
Ortigaro e Gazzate, attraverso uno
stralcio di una porzione di terreno (di
15.000 mq) compresa tra lo scolo
Ortigaro e gli insediamenti produttivi
esistenti a est, ed ampliata verso nord
fino a ridosso di via Zuccola per
complessivi 69.000 mq, che risulta
essere comunque inferiore alle
necessità censite dal Consorzio
Attività Produttive che ammontano
nel 2002 a 94000 mq.
Si procede contestualmente per tutte
le aree di espansione produttive, a
rivedere gli indici di edificabilità che
passano da 6000mq/ha a 4500 mq/ha
per consentire un migliore e più
equilibrato sfruttamento degli
interventi, ed un migliore rispetto
degli standard urbanistici.
Si provvede alla ridefinizione parziale
dell’assetto dell’area D6 in prossimità
dell’innesto con la tangenziale,
escludendo la porzione sul lato ovest
prospiciente il fiume Panaro.

LA CANTINA SOCIALE

E’ una delle aree dove si opera un
riassetto urbanistico significativo, per

SISTEMA DELLA MOBILITÀ
E TANGENZIALE

Sono state riclassificate le strade
esistenti alla luce di quanto indicato
dal nuovo Codice della Strada, ed è
stato rappresentato in una tavola
specifica il sistema delle piste ciclabili
del territorio comprendente i tratti
già esistenti, quelli in corso di
realizzazione, quelli già in progetto e
le parti che dovranno essere oggetto
di successive elaborazioni.
Per ciò che riguarda la tangenziale,
rispetto al PRG vigente viene indicato
un corridoio di salvaguardia
infrastrutturale, la cui conformazione
tiene conto dell’elaborazione
progettuale preliminare in corso, ed in
particolare per ciò che attiene alle
intersezioni con la viabilità esistente.
Su questo punto, vengono infatti
indicate nuovi ingombri per gli
innesti su via Gazzate, via Fossa
Signora, via di Mezzo, via Mislè, via
Limpido, e disegnata una nuova
viabilità da nord per convogliare il
traffico proveniente su via Di Mezzo
sulla nuova Sp.255, individuando così
anche un nuovo percorso per la Sp
14 che verrebbe ad interessare non
più le vie interne al capoluogo ma la
nuova Sp 255 e il percorso verso
Castelfranco attraverso via Limpido.
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migliorare l’efficacia e la
valorizzazione dell’intervento di
dismissione che la destinazione
produttiva vigente nel Piano non
consentiva pienamente, e con
l’intento di  rispondere ad esigenze
della proprietà relativamente alla
propria capacità di garantire un futuro
alla base sociale.
Si individua pertanto come modalità
di intervento un nuovo comparto C3
di riqualificazione urbana nel quale,
fermo restando la superficie utile
complessiva vigente, viene
riequilibrata la superficie a residenza
aumentandola fino ad un massimo del
55%, e concentrata a ridosso del
vicino comparto S. Francesco, con
prescrizioni circa l’impiego di
tipologie edilizie ispirate ai parametri
dell’architettura bioclimatica. Il
restante 45% di superficie utile,
separata fisicamente nel comparto
dall’altra area, da parcheggi e zone a
verde pubblico, è destinata a funzioni
complementari alla residenza di tipo
commerciale, di servizio, per favorire
ad esempio il trasferimento del locale
Vox, e ripensare così l’intera area tra
scuola elementare e centro storico,
nonché aree di tipo pubblico per la
rilocalizzazione dell’area attrezzata
per il servizio di autotrasporto, di
un’area per attrezzature  civiche (x es.
bibloteca comunale).

AREA EX PORCILAIE
VIA DI MEZZO

Per effetto delle scelte sulla viabilità
(Sp14), si opera un ridisegno dell’area
residenziale di espansione già
presente, così come di quella
produttiva, di cui vengono ampliate le
opportunità di insediamento (zona D2
anziché solo D7) ed i confini ma
ridotto l’indice di edificabilità, come
per le altre aree produttive, e
vincolata alla sistemazione di un
corridoio ecologico su via Fossa
Signora.

SPORTELLI DEL CUP
ATTESA INFERIORE AI 10 MINUTI

a collocazione dei Servizi
Territoriali nella nuova sede di
Nonantola ha  stimolato la

necessità di effettuare una
rilevazione dei tempi d’attesa che gli
utenti possono trovare agli sportelli
del CUP e quindi delle caratteristiche
di adeguatezza della sala d’attesa
nonché del numero di operatori in
servizio. La rilevazione è stata
condotta nel periodo 24 febbraio-7
marzo con rilevazioni giornaliere e
con misurazioni ogni 30 minuti. I
risultati sono i seguenti:
• Operatori CUP in servizio: n° 2
• N° medio utenti serviti a giornata:
111 (max 140 – min.80)
• Minuti di attesa - valore medio:

L inferiore ai 10 minuti (max 6,2 –
min. 0)
• Orario in cui si è registrata
maggiore attesa: 8,30/9,00 e 12,30
• N° massimo di persone in attesa
contemporaneamente: 4
La rilevazione ha quindi evidenziato
che gli utenti accedono durante tutto
l’orario di apertura senza determinare
affollamento nella sala d’attesa, né
eccessivo tempo d’attesa; che il
momento di maggiore attesa
coincide con la prima parte del
turno d’apertura, che l’apertura
pomeridiana degli sportelli è
ancora poco utilizzata dagli
utenti; che la dotazione in personale
dell’ufficio risulta sufficiente.



Astenuti: 5 (Malaguti, Costanzo,
Tarozzi, Nora Giovanni e Zucchi)

manato il Bando di concorso
per l’assegnazione del
contributo per la locazione ai

sensi degli artt. 38 e 39 della L.R. n.
24/2001.Anno 2003.Astenuti: 2
(Malaguti e Costanzo)

pprovata la Convenzione tra i
Comuni di Ravarino, Bastiglia,
Bomporto e Nonantola per la

gestione e funzionamento del Centro
Diurno per Anziani di Ravarino.
Contrari: 1 (Zucchi) Astenuti: 4
(Malaguti, Costanzo,Tarozzi, Nora
Giovanni)

iano di Organizzazione urbana
relativo ad area residenziale
posta in Via Giorgina

denominato “Giorgina 2” – Approvata
la variante. Contrari: 4 (Malaguti,
Costanzo,Tarozzi e Nora Giovanni)

ndividuazione e delimitazione
località non metanizzate per
l’applicazione della Legge

23.12.1998, n. 448 art. 8, comma 10,
lett. c) e successive modifiche e
Legge n. 448 del 28.12.2001 art. 13.
Unanimità

rdine del Giorno presentato dal
gruppo Solidarietà è Progresso
contro il razzismo e la

xenofobia – Approvato con 2 voti
contrari: Malaguti e Costanzo

rdine del Giorno in favore del
diritto all’autodeterminazione
del popolo Saharawi.

Approvato con 2 astenuti: Malaguti e
Costanzo

rdine del Giorno presentato dal
gruppo Forza Italia sulla
repressione delle libertà e dei

diritti umani a Cuba. Il consiglio non
approva.Astenuti: 1 (Tarozzi).
Contrari: 12 (Vaccari, Borsari,
Baccolini, Guerra, Panzetti, Piccinini
U.Annovi, Bianchi, Nora D.Tonolo,
Acerbi e Nora G,)
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LAVORI DEL CONSIGLIO
SEDUTE DEL 27 FEBBRAIO, 22 E 27 MARZO, 24 APRILE

rogetto per costituzione di una
Banca Dati provinciale della
popolazione aggiornata da

fonte anagrafica.Approvato schema
di convenzione con la Provincia di
Modena ed il Comune di Modena.
Astenuti: 3 (Malaguti, Costanzo e
Morani)

onvenzione tra il Comune di
Gonzaga ed il Comune di
Nonantola per l’organizzazione

della gestione del servizio di
trasporto di soggetti. Unanimità

rdine del Giorno presentato dal
gruppo Solidarietà è Progresso
“No alla politica dei condoni”.

Approvato con 3 voti contrari
(Malaguti, Morani e Costanzo)

resa d’atto della
Comunicazione al Consiglio
comunale ai sensi dell’art. 166

del D.Lgs. 267/2000 e dell’art. 17 del
Regolamento comunale di contabilità
(Storni dal fondo di riserva)

roposta O.d.G. presentata da
Forza Italia: Nonantola per la
pace – Contro la guerra in Iraq.

Il Consiglio non approva.

roposta O.d.G. presentata dal
gruppo Solidarietà è Progresso:
Nonantola per la pace –

Contro la guerra in Iraq. Il Consiglio
approva.

elazione sull’attività svolta dal
Difensore Civico. Presa d’atto

pprovata la 1^ variazione al
bilancio dell’esercizio in corso
(2003) – Assestamento generale

di bilancio. Contrari: 6 (Malaguti,
Costanzo, Morani, Nora Giovanni,
Tarozzi e Guarise)

otate modifiche al Regolamento
per la disciplina dell’imposta
comunale sugli immobili.

Astenuti: 6 (Malaguti, Costanzo,
Morani, Nora G.,Tarozzi e Guarise

otata all’unanimità la
Convenzione per la riscossione
delle entrate: tassa smaltimento

rifiuti solidi urbani

rdine del Giorno presentato dal
gruppo consiliare Forza Italia
sul corretto utilizzo della

bandiera della pace. Il Consiglio non
approva con 17 contrari: Solidarietà è
progresso, Nonantola per Nonantola.

nterpellanza del gruppo
consiliare Forza Italia relativa
all’applicazione del protocollo

d’intesa sottoscritto tra l’Anci,
l’Agenzia di territorio ed il Consiglio
Nazionale del Notariato per l’ICI.
Presa d’atto

nterpellanza del gruppo
consiliare Forza Italia relativa
all’asfaltatura dello stradello di

accesso del cimitero del capoluogo.
Presa d’atto

nterpellanza del gruppo
consiliare Forza Italia relativa
alla manutenzione di via

Sebenico. Presa d’atto

nterpellanza del gruppo
consiliare Forza Italia relativa al
rifornimento idrico ai piani

superiori dei fabbricati siti in
frazione Campazzo. Presa d’atto

nterpellanza del gruppo
consiliare Forza Italia relativa al
recupero di Via Prati,Via Pieve

e Via Valluzza. Presa d’atto

iano di zona Distretto 7 di
Castelfranco Emilia 2002-2003.
Approvate integrazioni e

modifiche dell’accordo di
programma e programma attuativo
2003. Contrari: 2 (Malaguti e
Costanzo) Astenuti: 1 (Zucchi)

estione convenzionata degli
impianti sportivi comunali dal
1° gennaio 2003 al 30 agosto

2006.Approvata convenzione con la
polisportiva di Nonantola 
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cco le ultime interpellanze e pro-
poste sottoposte all’amministrazio-
ne comunale dai consiglieri comu-

nali di Forza Italia  Matteo Malaguti
(malaguti.m@comune.nonantola.mo.it),
Flavio Morani e Luigi Costanzo:
• presentata una interpellanza per porre
all’attenzione dell’amministrazione lo sta-
to in cui si trova lo stradello di accesso
al cimitero di Nonantola, non asfaltato
e difficile da percorrere in caso di piog-
gia soprattutto da parte di pedoni e cicli-
sti
• presentata una interpellanza per chie-
dere in quali tempi e in che modo verrà
recepita dal comune la nuova procedura
di semplificazione degli atti relativi alla
dichiarazione I.C.I.
• presentata una interpellanza per se-
gnalare il problema della pressione del-
l’acqua nella frazione Campazzo, do-
ve l’acqua non sempre risulterebbe di-
sponibile nei piani superiori delle abita-
zioni 
• presentata una interpellanza per se-

gnalare lo stato di degrado di Via Sebe-
nico, strada per metà di proprietà del co-
mune di Nonantola e per metà di quello
di Castelfranco Emilia, dove prende il no-
me di Via Imperiale; la strada presenta in-
fatti numerose buche e dissesti 
• presentata una interpellanza per evi-
denziare i numerosi problemi che ancora
interessano la zona nord-est del paese
(Via Pieve, Via Prati e Via Valluzza),
zona a vocazione prevalentemente resi-
denziale, a causa del recente ampliamen-
to dell’Isola Ecologica (ma se la hanno
chiamata “isola”, non la avrebbero dovuta
posizionare “isolata” dal contesto abitati-
vo?) e del depuratore, problemi che ri-
guardano soprattutto la riorganizzazione
dell’area circostante, le infrastrutture, l’u-
tilizzo da parte di privati della struttura e
la gestione della stessa. Il problema della
gestione dell’Isola Ecologica è uno dei
punti più delicati della vicenda: concor-
rono alla gestione infatti sia il Comune
che la società Sorgea, ma il presidente di
Sorgea, Pier Paolo Borsari, è allo stesso

tempo anche il capogruppo della lista di
maggioranza di sinistra “Solidarietà è Pro-
gresso” che sostiene il sindaco di Nonan-
tola Stefano Vaccari...
• presentato un o.d.g. che, considerato
tra l’altro le tre recenti condanne a mor-
te e le decine e decine di incarcerazioni
di dissidenti politici comminate dalla dit-
tatura comunista di Cuba a seguito di
processi “farsa”, invitava il sindaco e la
giunta ad intervenire presso la regione
Emilia-Romagna, che intrattiene diverse
relazioni con Cuba, affinché protestasse
nei confronti dell’ambasciatore cubano
per i crimini commessi dal regime e per-
ché sospendesse i programmi di scambio
e aiuto in attesa del ripristino delle li-
bertà di espressione e del rispetto dei di-
ritti umani. L’o.d.g. ha ricevuto i voti fa-
vorevoli solo dei consiglieri di Forza Ita-
lia, mentre i consiglieri di “Solidarietà è
Progresso” ( D.S. e Rifondazione Comuni-
sta) e il consigliere Nora di “Nonantola
per Nonantola” hanno espresso voto con-
trario.

E

FORZA ITALIA

INTERPELLANZE IN CONSIGLIO

ome gruppo “Solidarietà è Progres-
so” abbiamo chiesto alla Giunta di
aggiornare lo studio effettuato da

Federconsumatori sull’incremento che
dal 1996 al 2001 aveva avuto per le fami-
glie di diversi Comuni Modenesi il costo
dello smaltimento dei Rifiuti.Tale studio
pubblicato nel corso degli ultimi mesi
del 2002 a ridosso della approvazione
dei bilanci di previsione 2003 dei Comu-
ni non inseriva l’esperienza di Nonantola
ed evidenziava gli incrementi avuti del
costo di smaltimento.
In queste settimane a bilanci approvati lo
studio è stato aggiornato con le tariffe
2003 e l’aggiornamento ha tenuto conto
del fatto che negli ultimi 2 anni ben 5
Comuni hanno proceduto alla trasforma-
zione della Tassa Rifiuti in Tariffa.
In questo studio viene comparato il co-
sto che una famiglia proprietaria di un
appartamento di 100 mq ha pagato dal
1996 al 2003 nei 12 Comuni oggetto del-
l’indagine Federconsumatori + Nonanto-
la.
Nel 1996 il costo pagato a Nonantola era
sul livello medio rispetto al costo pagato
negli altri Comuni.A distanza di 8 anni e
con un incremento medio del 3,5% No-
nantola si colloca al 2° posto fra i Comu-

ni in cui il costo è minore.Tale dato mi-
gliora ulteriormente per chi dal 1999 ha
usufruito degli sconti legati alla raccolta
differenziata dell’organico. In quest’ulti-
mo caso la famiglia nonantolana ha avuto
un incremento medio del 1,80% all’anno
e oggi paga 15 Euro in più rispetto al
1996.
Il dato che emerge conferma che le scel-
te e gli indirizzi portati avanti a Nonanto-
la sul tema rifiuti nel corso degli ultimi 8
anni hanno contribuito da un lato a rag-
giungere e a superare tutti gli obiettivi
nazionali e provinciali di raccolta diffe-
renziata, riciclaggio e avvio al recupero
del materiale recuperabile e dall’altro a
governare in maniera efficace il prelievo
fiscale.
Scelte che ricordiamo partirono a metà
degli anni Novanta con la decisione di
procedere alla riorganizzazione dei con-
tenitori presenti sul territorio e aumen-
tando la possibilità di conferire rifiuti in
maniera differenziata con l’avvio della ge-
stione dell’Isola Ecologica.
E’ importante oggi avere questa simula-
zione che, seppur parziale e senza prete-
sa di essere esaustiva della complessità
del problema, dimostra che la strada se-
guita si è dimostrata fra le più vantaggio-

se e ci mette nella condizione migliore
per affrontare con la dovuta consapevo-
lezza, due importanti trasformazioni che i
servizi di igiene urbana a Nonantola stan-
no avendo o avranno entro il 2005.
Ci riferiamo alla scelta, obbligata dalla
normativa vigente, di superare l’attuale
gestione diretta del Comune affidando
dal 2003 la gestione a Geovest S.r.l. so-
cietà controllata al 40% da Sorgea e per il
60% da 6 Comuni. In Geovest  si stanno
concentrando le esperienze di 11 Comu-
ni (3 Modenesi e 8 Bolognesi) che non
sono molto dissimili da quella portata
avanti da Nonantola. Un bacino territoria-
le più ampio (circa 130.000 abitanti ser-
viti) ma composto da comunità molto
omogenee fra di loro (il Comune più
grande è San Giovanni in Persiceto con
25.000 abitanti) ha tutte le potenzialità
per migliorare ulteriormente i traguardi
di qualità ambientale raggiunti e il gover-
no delle dinamiche dei costi.
In quest’ottica occorrerà nei prossimi 2
anni continuare a preparare a Nonantola
la trasformazione della Tassa Rifiuti in Ta-
riffa al fine di completare in maniera
equilibrata il superamento della gestione
diretta di questo importante servizio
pubblico.

C

SOLIDARIETæ ¤ PROGRESSO

RIFIUTI, GIUSTE LE SCELTE
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SERVIZI DI IGIENE URBANA
DAL 1° GIUGNO C»¤ GEOVEST

EOVEST s.r.l. è una azienda a
partecipazione esclusivamente
pubblica costituita nel 2002 dai

Comuni di Anzola dell’Emilia,
Argelato, Calderara di Reno, Castel
Maggiore, Sala Bolognese e
S.Giovanni in Persiceto e la Società
SORGEA, in cui sono associati i
Comuni di Crevalcore, Finale Emilia,
Nonantola, Ravarino e Sant’Agata
Bolognese.
Il primo compito affidato alla Società
è l’espletamento dei servizi di Igiene
urbana nell’ambito territoriale dei
propri soci, teso ad uniformare e
ottimizzare l’erogazione di tali
servizi.
Il secondo compito della società è
quello di salvaguardare il buon
lavoro fatto in questi anni con la
raccolta differenziata. La collabo-
razione fra Comuni, Centro Agri-
coltura Ambiente, scuole, cittadini,
associazioni ha fatto si che questa
esperienza diventasse una delle
migliori in Italia e allo stesso tempo
ha permesso che la tassa rifiuti, qui
da noi, crescesse meno che da altre
parti.
La Società è diretta da un Consiglio
di Amministrazione composto da

cinque membri e presieduto da
Florio Cavani.
La sede legale è a Finale Emilia; per la
gestione tecnico-operativa è stato
aperto un ufficio a Crevalcore in via
Cairoli, che avrà competenza sui
Comuni dell’area bolognese, mentre
per i tre Comuni del modenese si
opererà inizialmente, attraverso
l’Ufficio Ambiente del Comune di
Nonantola.
Dal 1 giugno GEOVEST inizierà a
svolgere la propria attività anche
nel Comune di Nonantola
provvedendo direttamente alla
raccolta dei rifiuti differenziati, allo
spazzamento delle strade ed alla
gestione della Stazione Ecologica
Attrezzata (situata nel capoluogo, in
Via Valluzza).
Inizialmente il servizio verrà eseguito
con le stesse modalità adottate in
precedenza dal Comune e si
procederà ad un’analisi conoscitiva,
preliminare ad un progetto di
miglioramento e potenziamento del
servizio stesso, con l’obbiettivo di
uniformare e normalizzare  le
modalità di svolgimento dei servizi in
tutti i comuni serviti da GEOVEST e
portare a denominatore comune i

livelli di eccellenza già raggiunti
in alcune realtà tra le quali figura
Nonantola
Di ognuna delle iniziative che si
deciderà di intraprendere in accordo
con le rispettive Amministrazioni
Comunali, così come di tutte quelle
che in futuro si renderanno
necessarie, verrà data alla
cittadinanza adeguata e tempestiva
informazione, sia attraverso
specifiche comunicazioni sia
mediante l’URP.

G

COSTRUIRE SOSTENIBILE
PREMIATO A TRIESTE IL BIOPEEP

l Comparto di espansione
residenziale S. Francesco pre-
visto dal Piano regolatore di

Nonantola e comunemente chiamato
‘Biopeep’, ha fatto ancora parlare di
sé a Trieste l’11 aprile scorso.
Nella città friulana infatti, promossa
dalla Regione Friuli Venezia Giulia e
da Fiera Trieste, con il Patrocinio
della Conferenza dei Presidenti delle
Regioni e Province Autonome e di
ITACA (Istituto per la Trasparenza
l'Aggiornamento e la Certificazione
degli Appalti), si è svolta la seconda
edizione del Premio "Le città per un
costruire sostenibile", con l’obiettivo
di promuovere l'utilizzo e la
sperimentazione di criteri di
sostenibilità e bioedilizia presso le
Amministrazioni Pubbliche,

I attraverso la valorizzazione delle
iniziative ritenute più meritorie in
questo settore. Il Premio, riservato a
tutte le Pubbliche Amministrazioni
Italiane che abbiano realizzato
opere, norme ed iniziative per
un Costruire Sostenibile vuole dar
rilievo a quanto l'Ente pubblico sta
sviluppando di innovativo in questo
settore. L’edizione del 2003 ha visto
partecipare 24 comuni, tra cui
anche Nonantola che ha messo in
mostra, in particolare, la
progettazione, svolta con i criteri
della bioedilizia e della sostenibilità
ambientale, del nuovo comparto
residenziale, producendo per
l’occasione un opuscolo nel quale
vengono riassunti anche altri
interventi edilizi e opere pubbliche

che l’Amministrazione ha realizzato
seguendo i medesimi criteri.
Il premio 2003 è stato così assegnato
a progetti già realizzati:
• Categoria comuni fino a 15.000
abitanti: Calenzano (FI)
• Categoria comuni da 15.000 a
50.000 abitanti: Monfalcone (GO)
• Categoria comuni oltre 50.000
abitanti: Faenza (RA)
Una menzione particolare a progetti
ancora da realizzare è stata assegnata
quindi ai Comuni di Nonantola
(MO), Bagno a Ripoli (FI), Rossiglione
(GE), Reggio Emilia. Il premio,
consistente in un attestato, è stato
ritirato nell’occasione dall’arch.
Francesca Sorricaro, coordinatrice
per il Comune di Nonantola del
Biopeep.
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TESTUGGINI DEL TORRAZZUOLO
RITORNO A CASA

ue anni fa, una testuggine
palustre (Emys orbicularis)
disturbata da un cane,

abbandona alcune uova nel cortile
della famiglia Saetti in Via Caselle,
presso l’Area di Riequilibrio
Ecologico del Torrazzuolo. Le uova
sono state accudite in loco fino alla
schiusa, quindi i piccoli sono stati
consegnati alle cure del Centro Emys
del Parco del Ticino.
Il 14 maggio 2003 sono state
riportate nel Torrazzuolo le prime
due testuggini, abbastanza grandi e
robuste da poter essere liberate nei
laghi della Partecipanza con ottime

D

probabilità di sopravvivere. Le altre
due testuggini, adesso ancora troppo
piccole, saranno utilizzate a scopo
riproduttivo dal Parco del Ticino,
dopodiché torneranno anche loro
nel Torrazzuolo.

PER MULTE E TOSAP
NUOVE MODALITæ DI RISCOSSIONE

ISOLA ECOLOGICA
ARRIVANO 
LE TESSERE 
MAGNETICHE

al 1 maggio 2003 sono state
attivate nuove modalità di
riscossione per snellire le

procedure amministrative e quindi
favorire e aumentare la prevenzione e
il presidio del territorio.
In particolare multe e TOSAP potranno
essere pagate in due modi:
• tramite conto corrente postale
intestato al Comune di Nonantola n°
16481418 per le multe e n° 317412
per la Tosap;

PROPRIETARI
DI CANI
RICHIAMO
AL SENSO CIVICO

l numero sempre maggiore di
cani presenti sul territorio
comunale e il perdurare del

problema legato a comportamenti
non corretti da parte di diversi
proprietari di cani, hanno indotto
l’Amministrazione Comunale ad
adottare un provvedimento per
ristabilire  un giusto equilibrio fra
il mantenimento dell’igiene del
suolo pubblico e la cura degli
animali.
Nonostante diverse campagne di
informazione e sensibilizzazione pro-
mosse anche in collaborazione con il
Centro Soccorso Animali di Modena
e nonostante i divieti segnalati dai
cartelli agli ingressi dei parchi, i
conduttori mantengono compor-
tamenti non corretti     limitando in
questo modo la libertà delle
persone, di tutte le età, di
frequentare in condizione di
sicurezza e salubrità parchi e
luoghi pubblici.
Con questa ordinanza si stabilisce
che nelle aree e strade pubbliche o
private aperte al pubblico transito,
tutti i conduttori di cani, con
esclusione dei conduttori non
vedenti, hanno l’obbligo di
provvedere alla immediata e totale
asportazione delle defecazioni dei
cani, facendo uso di involucri o
sacchetti richiudibili e comunque
impermeabili e provvedendo a
depositare gli stessi negli appositi
contenitori o nei cassonetti stradali
per la raccolta dei rifiuti oppure,
limitatamente alle aree che ne
risultino sprovviste, nei cestelli
portarifiuti.
Per l’attuazione dell’ordinanza, i Vigili
Urbani potranno essere coadiuvati
dalle Guardie Ecologiche Volontarie e
dai dipendenti comunali del Servizio
Tutela Ambientale.
Ai trasgressori di questa
ordinanza verrà comminata una
sanzione amministrativa di €
25,00 e l’obbligo del ripristino
dello stato dei luoghi.

I

• oppure, senza nessun addebito per
l’operazione, tramite conto corrente
bancario n° 1664/6 ABI 6115 CAB
66890 presso il Tesoriere Comunale di
Nonantola “Cassa di Risparmio di
Cento”Filiale di Nonantola .
Non potranno essere effettuati
pagamenti di multe e TOSAP,
direttamente presso il Comando di
Polizia Municipale di Nonantola,
ad eccezione dei provvedimenti
adottati fino al 30/04/2003.

L’utilizzo dell’isola ecologica di Via
Valluzza è riservato ai cittadini ed
alle ditte di Nonantola. Per questo
motivo nei prossimi mesi si potrà
accedere alla struttura solo se muniti
di apposita tessera magnetica
personale. La distribuzione delle
tessere alle famiglie di Nonantola
avverrà dal mese di giugno presso
l’Ufficio Relazioni col Pubblico, e
darà diritto a partecipare all’iniziativa
“Ricicla e vinci”.
Con questa iniziativa saranno
premiati i cittadini che conferiranno
all’isola i maggiori quantitativi di
rifiuti differenziati.

D
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≈SEGRA DAL BELSON∆
UN APPELLO AI NONANTOLANI

l gruppo organizzatore “festa
paesana e segra dal belson”
esprime soddisfazione per la

riuscita delle 15 edizioni del passato
sia per la straordinaria
partecipazione dei cittadini che per
le generose adesioni economiche,

nonché per i lavori dimostrativi, il
folklore ed altre attività, di anno in
anno sempre crescenti, che hanno
suscitato particolare interesse.
La 16^ edizione della festa inizierà
sabato 5 luglio 2003 alle ore
18.00 e proseguirà per tutta la
giornata di domenica dalle ore 7.30
alle ore 23.00.
Siamo fiduciosi che anche questa
edizione della festa conseguirà il
massimo successo, grazie come
sempre alla collaborazione dei
concittadini nel pubblicizzare la
manifestazione, favorendo una
numerosa affluenza di visitatori da
latri comuni. Il gruppo organizzatore
tiene a sottolineare che fino ad oggi
è stato compiuto un notevole
sforzo per ampliare il numero degli
sponsor allo scopo di fronteggiare le
spese sempre in aumento, per
arricchire la festa con nuove

attrattive, ma legate allo scopo della
nostra tradizionale manifestazione.
Quest’anno sarà allestito un museo
delle antiche attrezzature agricole
(dalla terra al pane) che dovrebbe
incontrare il favore dei visitatori, sarà
ripetuta la gara del miglior tagliatore

di formaggio, continueranno
tantissime attività e la rassegna
dell’hobby artistico.
Cogliamo l’occasione per segnalare
ai nostri concittadini la necessità di
rinforzare il nostro gruppo con
nuovi volontari.

Ci appelliamo per questo ai
nonantolani per alleggerire
l’impegno nell’organizzazione
della festa.
Ai primi giorni di settembre
informeremo la consulta del
volontariato e l’amministrazione
comunale che siamo disponibili ad
un incontro ed in quella sede
offriremo proposte ed idee, da
valutare collegialmente, per
assicurare la continuità della festa
per gli anni a venire.

I cittadini interessati a far parte
del gruppo possono telefonare
al n. 059 548548.

I NERDZ
SUMMER 
FESTIVAL 2003

la novità dell’estate
nonantolana, due giorni di
concerti con i gruppi “di base”

autogestita dal gruppo giovanile
“Montagnola” e che si colloca nel
fitto calendario delle iniziative “Estate
nel parco”.

Sabato 21 giugno ore 17,00:
Browbeat - Sunny Ride Trier - Mork -
Louait - Sentence - Meanwhile -
Slavekill 
Domenica ore 17,00:
F.D.N. - AZBZ - Nixolimpica - Splein -
Garrincha - Esa 

Organizzatore: Montagnola events
group - Circolo Gramsci
Luogo: Area verde scuole medie
E-mail: montagnola@nonantola.net

¤

FESTA DEL
VOLONTARIATO

iamo ormai alla 6^ edizione
della Festa del Volontariato e
Associazionismo, evento estivo

da non perdere per tutti coloro che
si riconoscono nelle attività di
solidarietà, ma anche per chi, molto
più semplicemente, voglia dare una
mano o contribuire per una buona
causa. Appuntamento domenica
20 luglio.

Organizzatore: Consulta del
Volontariato di Nonantola
Luogo: Giardino Perla Verde

S

FESTA 
DELL»ABATE

orna il Palio dell’Abate,
rievocazione storica in costume
con gara di tiro con l'arco.

Appuntamento per tutti i nonantolani 
il giorno 13 luglio.

Organizzatore: Archeoclub
Luogo: vie del paese e parco ex
Seminario

T

GIUGNO 2003
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IL CENTRO ANZIANI IN AUSTRALIA
LACRIME E TANTI RICORDI

l Centro sociale anziani di
Nonantola ha compiuto, dal 19

febbraio al 9 marzo scorsi un
indimenticabile viaggio in
Australia, accompagnando 31 soci
di età compresa tra i 55 e gli 80
anni. L’itinerario ha portato il
gruppo in visita alle città di
Melbourne, Sydney, Brisbane, Cairns
a compiere escursioni suggestive
all’Ayers Rock (la montagna sacra
degli Aborigeni), ai grandiosi parchi,
alla barriera corallina.Ammirazione e
sorpresa i sentimenti dei
partecipanti di fronte alle bellezze

naturali dell’altra parte della Terra.
“Quello che ci ha maggiormente
emozionati e coinvolti – dice
Germano Zoboli, responsabile Viaggi
esteri del CSA – è stato l’incontro
che, a Melbourne abbiamo avuto con
gli “anziani” emigrati italiani,
costituitosi nell’Associazione della
Regione Emilia-Romagna del
Victoria. Sono persone che,
nonostante vivano con figli e nipoti
in Australia da ormai 40/50 anni si
sentono ancora italiani!”…
Il gruppo è stato ricevuto dalla
Presidente dell’Associazione Sig.ra

Erminia Di Felice, dal Sig. Zeno Dardi
membro della consulta della
Regione Emilia – Romagna e da altre
una quarantina di nostri
corregionali. La Sig.ra Erminia ha
dichiarato “in 50 anni che vivo in
Australia voi siete il primo Centro
sociale anziani che ci è venuto a
trovare. Grazie, grazie di cuore!”.
Commozione e lacrime hanno
accompagnato il ricco buffet a base
di antichi sapori delle ricette
italiane. La promessa è di rivedersi in
Italia.

I

e Guardie Giurate Ecologiche
Volontarie sono persone
particolarmente sensibili

alla tutela degli ambienti
naturali, che allo spirito
volontaristico uniscono una
preparazione tecnica specifica.

Dopo aver seguito un  "Corso di
formazione per operatori
ambientali" promosso
dall'Amministrazione Provinciale,
ente di appartenenza delle GGEV, i
volontari, prestando giuramento
davanti al Prefetto o ad un'Autorità
comunale divenendo così Agenti di
Polizia Amministrativa.Alle GGEV
competono funzioni di vigilanza in
materia di abbandono rifiuti, Parchi e
Riserve Naturali, Polizia Forestale,
spandimenti agronomici, ordinanze
sindacali . Più in generale qualsiasi
segnalazione di una GGEV in
merito ad illeciti in campo
ambientale, ha ovviamente una
fede privilegiata rispetto a quella
di un privato cittadino: l’ente
locale che riceva la segnalazione del
pubblico ufficiale è infatti obbligato
a muoversi, nei tempi e modi stabiliti
dalla legge, per verificare l’illecito.
Le GGEV operano in convenzione
con le Amministrazioni Locali e

fanno parte della Protezione
Civile: basta ricordare l'impegno in
Kosovo, nelle zone terremotate
dell'Umbria e più recentemente, in
Molise. Le GGEV hanno inoltre
costituito diverse Squadre Anti
Incendio Boschivo, per lo più
dislocate in ambiente montano e
Squadre per il servizio di controllo
ed intervento in caso di piena dei
corsi d'acqua. Proprio la zona di
Nonantola è stata dotata di un
automezzo di Protezione Civile,
un fuoristrada appositamente
preposto all'attività di controllo e
soccorso in caso di piene fluviali.
Infine , ricordiamolo, le GGEV sono
ormai da parecchi anni impegnate
nel "Progetto Costarica" un
gemellaggio con il Parco
Nazionale del Costarica e
dell'Amazzonia a tutela dell'unica
ricchezza delle popolazioni indigene,
la foresta equatoriale.

Perché si è deciso di scrivere
questo articolo?

Le Guardie Giurate Ecologiche
Volontarie operanti sul territorio
comunale (e nei Comuni di San
Cesario e Castelfranco Emilia) sono
attualmente quindici.

Un bel gruppo, composto per lo più
di giovani. Pedanti Agenti a caccia di
trasgressori? No di certo! Piuttosto,
siamo a caccia di "nuovi
entusiasmi".
A settembre partirà il “Corso per
Guardie Giurate Ecologiche"
promosso dall'Amministrazione
Provinciale: iscrivetevi, anche perché
per il successivo ci sarà da attendere
almeno tre anni... Non è richiesto
un particolare titolo di studio,
non c'è alcun limite di età. Basta
l'impegno di alcune ore al mese,
sicuramente …ben spese !
Così ci si impegna davvero per la
tutela dell'Ambiente .

Se qualcuno volesse unirsi o
perlomeno informarsi chiami il:
348/1520163
oppure  il  338/5024951

GUARDIE ECOLOGICHE VOLONTARIE
CITTADINI AL LAVORO PER L»AMBIENTE
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o sapete che un nostro
concittadino da alcuni mesi sta
vivendo un’esperienza di

volontariato “attivo” in Brasile? Si
chiama Paolo Prandini, da alcuni
conosciuto come capo scout dei
gruppi AGESCI di Nonantola che,
come altri primi di lui, partito per un
viaggio di circa 6 mesi per
conoscere una realtà molto diversa
dalla nostra, si è trovato coinvolto
suo malgrado dalle difficoltà delle
persone che sta visitando.
Paolo è inserito in un progetto,
avviato ormai da 7 anni e finanziato
dall’ONG Overseas di Spilamberto, di
organizzazione di un asilo e
scuola elementare a Senhor do
Bonfim – Bahia nel nord-est del
Brasile. Il centro, che prevede anche

la costruzione di una scuola di
avviamento professionale, si rivolge a
bambini dai tre a “quando c’è
bisogno” visto che il quarto anno è
frequentato anche da ragazzini di 12-
13 anni.
Quasi per caso, a questo progetto si
è aggiunta l’idea di realizzare un
progetto di prevenzione e
contemporaneamente di
diagnosi e cura delle infezioni
intestinali che colpivano più del
95% dei bambini che frequentavano
la scuola a ottobre scorso.
Le patologie che colpiscono i
bambini sarebbero più facilmente
prevenibili migliorando le condizioni
igienico-abitative delle famiglie.
Come?
• mediante l’acquisto di un filtro
per l’acqua alle famiglie;
• procedendo con le analisi di
sangue, feci, urine e la

somministrazione dei farmaci per
combattere le infezioni
Coinvolto in questo progetto pilota,
al quale si deve aggiungere quello
più corposo della realizzazione dei
pavimenti e di un bagno con
relativa fossa biologica, Paolo da
mesi è impegnato a girare la città per
acquistare i materiali e per visitare le
case senza pavimento, fatte di terra.
Ad oggi sono 13.703 gli euro
investiti per l’acquisto di 250 filtri
per acqua, fare gli esami del sangue e
delle feci ai 299 bimbi della scuola,
per acquistare i primi farmaci per
contrastare le infezioni. Inoltre sono
8 i bagni costruiti, risulterebbero una
sessantina i bagni in totale da
costruire per un costo di circa 500
euro l’uno. Chi volesse aiutare il
progetto contatti Paolo…tra poco
rientra!
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UNA CASA PER I BIMBI DEL MADAGASCAR
RAGGIUNTO L»OBIETTIVO DI 2.100 EURO

ace e solidarietà che ha
curato i rapporti con
l’associazione “Nova” di

Bologna per il finanziamento del
progetto “Una casa per i bimbi del
Madagascar” che ha caratterizzato il
Mercatino di Natale dello scorso
dicembre sostenuto dai ragazzi delle
scuole medie ed elementari e da
alcune associazioni di volontariato,
informa sui risultati ottenuti.
L’intero importo necessario alla
costruzione della casa, pari a Euro
2.100 è stato versato grazie al
contributo di 180 euro da parte della
scuola elementare, 703 Euro la
media, 300 l’associazione Energheia,
70 Euro l’associazione Banca del
tempo e 847 Euro l’associazione
Pace e solidarietà.
La povertà è una componente della
vita di grandi e piccoli in
Madagascar, e tanti bambini
purtroppo non riescono a
sopravvivere a causa della fame e

delle malattie.
La sig.ra Orlandini Loretta
responsabile dei sostegni a distanza
per l’associazione Nova ringrazia
tutti coloro che hanno contribuito al
progetto: “il fatto di avere dato la
possibilità ad una famiglia di poter
avere un tetto vi deve rendere pieni
di orgoglio, perché la casa che per
noi è un diritto ormai acquisito, per i
poveri del Madagascar è ancora
qualcosa che possono permettersi
solo in pochissimi. Avete dato la

possibilità a dei genitori di fare
dormire i loro figli in una casa, dove
non dovranno pensare a come fare a
pagare l’affitto e potranno coltivare
un po’ di terra, allevare dei polli e
rendersi col tempo indipendenti.Vi
mando il ringraziamento di Suor
Luciana (nella foto) che segue i
poveri alla Carrière e da molti anni è
la nostra referente. Dai bimbi e dalle
bimbe della Carrière un grande
mishota (grazie) e veloma (ciao)!!!”

P

UN NONANTOLANO IN BRASILE
PAOLO VOLONTARIO ATTIVO
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